

Le comté de Chicoutimi d'après l'Annuaire Statistique de 1895, compte une population de 27,077 âmes, avec valeur de propriété imposable estimée à \$10,820,000.

La Région de Chicoutimi est arrosée par le majestueux Saguenay et un grand nombre de petites rivières qui en sont les tributaires. Mentionnons les principales: Des Aulnaies, Shipshaw, Caribou, Valin, aux Sables, Chicoutimi, du Moulin, à Mars, etc.

La partie réputée colonisable de cette région, qui a Chicoutimi comme centre principal, s'étend sur la rive nord à partir du canton Délisle, puis de la Grande Décharge du lac Saint-Jean jusqu'au canton Durocher, en bas de Chicoutimi.

Parmi les cantons arpentés qui offrent des avantages immédiats à la colonisation sont les suivants: Taché, Labrecque, Bourget, Falardeau, Bégin, Simard, Tremblay et Harvey. Plusieurs paroisses sont déjà ouvertes dans ces différents cantons et ne demandent qu'à se développer par l'établissement de nouveaux colons.

Les centres les plus importants sont Saint-Louis-Nazaire, dans le canton Taché, Saint-Charles dans le canton Bourget, Saint-Honoré dans le canton Simard, Saint-Ambroise dans le canton Bourget, etc.

Sur la rive sud du Saguenay, il faut signaler le canton Otis, en bas de la Baie des Ha! Ha! Une nouvelle paroisse, Saint-Félix-d'Otis vient d'y être fondée et peut recevoir plusieurs familles.

Pour renseignements relatifs aux lots qui se trouvent disponibles dans les différents cantons mentionnés plus haut, on devra s'adresser au Département des Terres et Forêts à Québec, ou à M. J.-A. Claveau, agent des Terres, Chicoutimi, P. Q.

### **TERRES ET FERMES A VENDRE.**

Un bon nombre de colons, voire même de cultivateurs qui désirent établir leurs fils, trop nombreux pour partager le bien paternel, seront heureux de consulter la liste des terres à vendre préparée par le Département de la Colonisation et de se mettre en communication directe avec les propriétaires. Cette liste sera adressée à toute personne qui en fera la demande soit au Bureau d'Immigration, 82 Saint-Antoine, Montréal, soit au département de la Colonisation, des Mines et des Pêcheries, à Québec.

### **OU SE RENSEIGNER.**

**AGENTS DE COLONISATION.** — Ils ont pour mission de fournir, soit verbalement, soit par écrit, tous les renseignements, brochures, cartes, etc., dont le futur colon peut avoir besoin.

Montréal, 82 rue Saint-Antoine. — M. Emile Marquette, tout ce qui concerne l'immigration et les mines.

M. L.-E. Carufel, pour tout ce qui concerne la colonisation, la chasse et la pêche.